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Date : 22 septembre 2022 Lieu : 2000 Neuchâtel, Maladière, salle de conférence 
 ____________________________________________________________________________  
 
 

Ordre du jour : 

 

 
1. Appel 

2. Approbation de l’ordre du jour et du procès-verbal de l’Assemblée générale 2021 

3. Saison 2021/2022 : 
  
3.1 Rapport du comité  

3.2 Rapport de la commission technique, des entraîneurs et des arbitres  

3.3 Activités annexes (sport loisirs) 

3.4 Comptes 2021/2022 
 

- Rapport du caissier  

- Lecture du rapport des vérificateurs des comptes 

- Approbation des comptes 2021/2022 

- Nomination des vérificateurs des comptes (2 membres)  
 
3.5 Nominations des membres d’honneurs  
 
4. Saison 2022/2023 
 
4.1 Comité central 2022/2023 
 
  - Démissions / Mutations  

- Election du Comité 2022/2023 
 
4.2 Equipes, entraîneurs et arbitres  
 
4.3 Budget 2022/2023 
 

- Présentation / Explications  

- Cotisations 2022/2023 

- Approbation du budget 2022/2023 
 
 
5. Divers 

6. Clôture de l’Assemblée générale et apéritif de remerciements 
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1. APPEL 

Carine Aubry la présidente actuelle accueille et souhaite la bienvenue aux membres. 

2. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR ET DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2022 

142 convocations ont été envoyées, 28 personnes se sont excusées et 26 sont présentes (ou 
représentées) lors de la séance. 

Le procès-verbal et l'ordre du jour sont acceptés à l’unanimité. 

3. SAISON 2021/2022 

3.1 RAPPORT DU COMITÉ PAR LA PRÉSIDENTE CARINE AUBRY:  
 

« Bienvenue à cette 52e Assemblée générale du HBC Neuchâtel. 
Merci aux personnes présentes, actifs, passifs, membres amis et parents de juniors. 
 
Première année post Covid, fini les masques, plus de restrictions aux entrainements, j’espère que 
l’année prochaine nous ne serons pas contraints de jouer dans le noir et avec des moufles !! 
Pour la saison 2021-2022, tous les championnats ont pu se dérouler normalement. 7 équipes ont 
participé aux différents championnats et tournois, ce qui représente un total de 109 joueurs 
licenciés. 7 équipes pour lesquelles il faut trouver des salles, problème plus que récurrent pour la 
commune de Neuchâtel, c’est aussi trouver suffisamment entraineurs pour offrir un encadrement 
de qualité. 7 équipes et pas/plus d’arbitres ce qui implique d’énormes conséquences financières 
pour le club et certainement de façon exponentielle (Marc-André exposera les chiffres dans la 
partie finance).  
 
La saison 2021-2022 a donc été synonyme d’un retour à la normale après deux saisons très 
mouvementées. Le comité, la commission technique en particulier a dû à de nombreuses reprises 
s’adapter, s’ajuster, contenter, se faire amender, faire, défaire, recommencer, négocier ! Mais 
qu’importe, ce qui compte c’est que les équipes aient pu jouer !! 
 
Comme vous avez pu le lire dans la convocation, 4 postes du comité sont à repourvoir. Ce n’est 
pas une démission en bloc par réaction ou mécontentement mais c’est vrai que ces trois dernières 
années ont été particulièrement difficiles à gérer, ont demandé bcp d’énergie, de temps et généré 
des soucis. 
 
Maintenant que le bateau s’est un peu stabilisé, l’équipage ressent le besoin de laisser la barre, 
de passer la main. Ce n’est pas une galère même si on rame parfois, souvent, mais il est vrai qu’il 
faut s’y employer. Il y a bien-sûr aussi des satisfactions, une bonne équipe avec laquelle on s’est 
soutenus en tirant à la même corde. Le comité sous sa forme actuelle ne va pas sauter par-dessus 
bord, quitter le navire précipitamment, laisser Marc-André tout seul avec sa trésorerie à fond de 
cale et voguer à vue dans le brouillard. (Maintenant on sait comment te faire tenir, bon je ne sais 
pas si le butin ravirait des pirates du lac). Bien-sûr nous accompagnerons les personnes qui sont 
prêtes à se jeter à l’eau et à s’investir. 
 
Jouer au handball apporte à chacune et chacun la joie d’être sur le terrain mais c’est aussi faire 
partie d’un club qui, payer ses cotisations, mais en amont, cela demande toute une infrastructure 
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et des forces vives, des nouvelles forces, des idées, pour pouvoir fonctionner, exister et surtout 
perdurer. 
 
Le comité s’est réuni 7 fois en présentiel, sans compter les nombreux échanges réguliers pour 
gérer ce qui doit l’être et les imprévus. Nous espérons une pêche miraculeuse et des vocations le 
temps de l’assemblée…nous vous encourageons à y réfléchir et nous comptons sur vous ! 
 
Merci aux joueurs, aux entraineurs, aux parents, aux futurs arbitres et à tous ceux qui œuvrent 
dans l’ombre pour la bonne marche du club. 
 
Bonne séance ! » 
 

 
3.2 RAPPORT DE LA COMMISSION TECHNIQUE, DES ENTRAINEURS ET DES ARBITRES PAR IULIAN 

AMARIUTEI ET MARGAUX PERRIRAZ: 

Iulian : aucun nouvel arbitre ne se s’est annoncé pour siffler pour le club depuis la démission des 

deux derniers officiels du club. Les amendes en conséquence sont lourdes pour le club. Cependant. 

une joueuse junior M16 Filles va commencer les cours d’arbitrage et deux autres juniors sont 

intéressés à faire de même. Chaque équipe inscrite nécessite un arbitre excepté pour les équipes 

juniors pour lesquelles il est nécessaire d’avoir un demi-arbitre jusqu’au M15. Actuellement, il 

manque en tout cas deux arbitres pour le club. En cas de question Iuli reste à disposition. 

Margaux : Globalement, la saison 21/22 a encore été impactée par la situation sanitaire avec 
notamment un plan de protection qu’il fallait encore mettre à jour pour le bob déroulement des 
entrainement/matchs, et des mesures spécifiques liées à la salle qu’il fallait appliquer (par ex. par 
rapport au public qui venait voir les matchs  certificat, masque ou distance à respecter selon les 
périodes etc.). Heureusement le championnat a pu se dérouler normalement, mais le covid a parfois 
impacté des équipes avec peu d’effectifs (par ex. les M19 Garçons), lors de cas positifs. De plus, 
l’encadrement des équipes juniors (M13 et M15 particulièrement) a été un gros point à gérer durant 
cette saison en raison de plusieurs changements de coachs et la difficulté de trouver des profils 
adaptés et pouvant s’investir suffisamment. Malgré tout, le bilan « sportif » du club pour cette saison 
est positif, particulièrement en ce qui concerne le mouvement junior qui s’est encore développé. 
Petit bémol comme toutes ces dernières années : la disponibilité des salles (entrainements et 
matchs) qui ne facilite pas la gestion de la partie technique du club. 

Rapports des entraineur-euse-s d’équipes 

Hommes 3e ligue: Florent Gasner (représenté par Carine) 

Le début d’année a été compliqué (6 joueurs sont partis d’un coup) mais il y a eu de nouvelles 
arrivées également. L’équipe a dû apprendre à jouer ensemble. La suite était plus positive et l’équipe 
a réussi à se maintenir dans sa ligue sans problème. La cohésion d’équipe et l’ambiance est à garder 
pour la saison prochaine, avec une volonté de faire mieux en termes de résultats avec l’expérience 
acquise. 

Dames 3e ligue: Sébastien Roux  

Le championnat a débuté et s’est terminé avec 9 joueuses. Peu de défaites et une ambiance égale 
aux résultats. Le plaisir à coacher est toujours là. Seul bémol : la promotion en 2ème ligue a dû être 
refusée à cause de l’interdiction d’utiliser de la colle à la Maladière. 
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M19 Garçons: Sylvain Licodia (représenté par Iulian) 

La présence aux entrainements et aux matchs laissait à désirer. Quelques beaux matchs ont tout 

de même été gagnés. En raison de l’effectif de l’équipe, elle a maintenant été scindée en deux entre 

les M17 (nouvelle équipe saison 22/23) et les H3. 

M16 Filles : Carolin Thevenin 

L’équipe a commencé avec un tournoi en juin 2021 puis a enchainé avec le début de championnat. 

Ce groupe a commencé avec 8 joueuses réparties dans les groupes M13 et M15 et a fini la saison 

à 18 joueuses, tout en mettant des limites par rapport à l’effectif, qui atteint maintenant la limite 

supérieure. Au niveau sportif, l’équipe débute, doit apprendre les bases, se créer comme groupe et 

apprendre la défaite. Puis sont venues quelques victoires et des progrès qui continuent maintenant 

que l’équipe joue en M18 cette saison 22/23. Merci tout particulier aux parents et aux joueuses ainsi 

qu’à Laura, co-coach de l’équipe, qui a surtout travaillé sur le plan physique et avec les gardiennes. 

M15 mixte : Basile Frotin (représenté par Margaux) 

Basile a repris les M15 en milieu de saison, un peu par la force des choses après quelques difficultés 

avec l’ancien coach. Il s’est retrouvé avec un groupe d’une vingtaine de joueurs motivés mais avec 

des disparités importantes de niveau, d’âge et de taille. Il a essayé au mieux d’aider les débutants 

comme de satisfaire les jeunes déjà aguerris. L’équipe a gagné largement tous ses matchs et a 

beaucoup progressé dans la mentalité et l’envie durant les matchs. Pour la saison 22/23, Basile 

encadre les M17, un groupe plus petit et plus homogène. Malgré les difficultés comme l’entraînement 

légèrement raccourci, le manque de salles et de ballons, ils sont une petite quinzaine à être présent 

à l’entraînement et à se donner. 

M13 mixte: Carolin Thevenin  

Saison en 3 temps : début de saison (tournus ad-intérim), en décembre une personne externe s’est 

proposée et a repris l’équipe pendant 4 mois (Rafat Chaabane), puis a décidé d’arrêter son 

engagement de manière abrupte, puis fin de saison terminée en tournus avec les forces actives à 

disposition. Stabilité presque inexistante et dynamique compliquée avec un groupe hétérogène. 

Beaucoup de bons résultats et de progrès tout de même et plaisir partagé des différents coachs qui 

les ont accompagnés. Actuellement le groupe est plus stable, merci à Pierre Socchi qui a repris 

l’équipe pour la saison 22/23. 

M11 / M9 mixte: Tracy Quinn 

Bonne saison l’année passée. Quelques tournois ont été joués en fonction des effectifs/niveaux. La 

saison s’est terminée avec un tournoi compliqué à Neuchâtel en termes d’organisation/gestion sur 

place. Il n’y a pas eu de tournois durant le 2ème tour en raison de soucis de santé de Tracy, il a donc 

fallu garder les joueurs motivés. Début de saison 22/23 avec des nouvelles recrues qui a bien 

commencé. 

Arbitres : Iulian 

Cf. Point technique 
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3.3 ACTIVITÉS ANNEXES 

Sport loisir : Carine prend la parole pour René-Pierre Sauser  

« Bonsoir tout le monde. Je l'avais annoncé l'année passée, l'année 21-22 a été assez difficile. Le 

peu de participants, 6 officiellement, nos différents agendas (professionnels, familiaux) et nos 

blessures nous ont conduit à annuler l'entraînement un certain nombre de fois pour cause de 

manque d'effectifs. 

 

De plus, malgré nos recherches, nous n'avons pas trouvé de nouveaux joueurs durant la saison 

passée. Côté bonne nouvelle, cette année s'annonce mieux puisque 2 nouveaux joueurs devraient 

se joindre à nous. 

 

Pour terminer et comme chaque année, si l'un ou l'une parmi vous est tenté/e, il/elle est le/la 

bienvenu/e (jeudi soir de 20 à 22h, salle 5 de la Maladière). Pour info, nous ne pratiquons que le 

volley actuellement. Bonne soirée à vous tous » 

 
Remerciements à René-Pierre pour la gestion du sport loisir.  

3.4 COMPTES 2021/2022 

Marc-André Burdet, caissier, nous présente les comptes : 

Généralités 

Globalement les comptes enregistrent une légère perte de CHF 376.44. Comme l’année précédente, 

les chiffres de l’exercice sont difficilement comparables avec les années antérieures. En 2021, les 

chiffres ont été largement impactés par le covid 

En ce qui concerne les recettes des membres, nous constatons une reprise des cotisations des 

actifs. En effet, l’arrivée de nouveaux joueurs a été constatée (hommes et dames) et le COVID nous 

laissant un peu tranquille, certains ont repris des licences. En plus, il y a une augmentation constante 

de joueurs juniors qui se poursuit. Cette situation est positive mais nous génére aussi des coûts 

conséquents. Nous avons une équipe inscrite en plus (M18). Mais cela génère des coûts en matière 

d’arbitrage et de la FSH et a nécessité de recruter des entraîneurs.  

Le club a bénéficié de recettes supplémentaires, grâce notamment à des versements de subventions 

de la loterie romande. Dans le chapitre des charges, nous avons bénéficié partiellement de la 

gratuité des salles de sports de la Maladière, selon décision des Autorités communales. Mais cette 

mesure est terminée. Nous avons également enregistré un remboursement de la FSH de CHF 

770.66. Cette mesure en lien avec la pandémie est également terminée 

Dans le détail :  

Bilan  

Equipement, outillage et appareils (Compte 1540) 
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Compte tenu de la situation, les maillots de l’équipe M17 ont été entièrement amortis. De même que 

le jeu de maillot des minis. Les jeux de maillots des équipes de cette année ont été comptabilisés 

en charge pour moitié CHF 1'540.00 et l’autre moitié a été porté à l’actif du bilan.  

Provisions (Compte 2600) 

Les provisions se montent à CHF 8’850.00. Elles comprennent divers dons pour CHF 1’800.00. 

1. Don de M. Jacques Lapray – CHF 1'000.00 (Je souhaite qu’on rende un hommage à 
Jacques, aujourd’hui décédé mais qui a non seulement contribuer au développement du 
Handball dans les montagnes mais aussi sur le littoral auprès de notre club). 

2. Don Ville de Neuchâtel (concours équipe junior) – CHF 250.00 
3. Dons Migros (action Support your sport) CHF 576.20. 

Cette provision sera utilisée pour le renouvellement des équipements des diverses équipes au cours 

des prochains exercices. Les dames, ainsi que les M18 sont prioritaires. 

Fortune du Club (Fonds propres) 

Au 30 juin 2021, la fortune du club se monte à CHF 27'048.86, y compris perte de l’année en cours 

et après écritures de provisions. 

Pertes et profits  

Inscriptions d’équipes (Compte 6000)  

En raison du COVID, une part des frais d’inscriptions d’équipes a été remboursée par la fédération 

suisse aux divers clubs. Pour le HBC NE, la différence se monte à CHF 770.00 environ 

Location de salles (Compte 6002) 

La ville de Neuchâtel s’est remise a facturer les locations de salles pour les équipes adultes. 

Frais d’arbitres (Compte 6005) 

C’est le gros souci du comité et du caissier. Les frais d’arbitres explosent en raison du fait que nos 

deux arbitres n’ont pas sifflé de match. Les frais sont extrêmement conséquents et sont appelés à 

augmenter. 

Subvention J&S (Compte 3403) 

Il est difficile de tirer des conclusions d’une année sur l’autre en ce qui concerne les subventions 

J6S. Celles-ci sont calculées en fonction des entraînements et des matches pour lesquels les 

moniteurs J&S ont pris part.  

Recettes de cantine (Compte 3701) 

Les recettes de cantine ont repris. Cela assure un petit pécule au plus. Merci à toutes les personnes 

qui assument cette tâche lors des matchs. Nous sommes dotés d’un compte twint permettant le 

paiement par QR codes. 

Conclusion 
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En conclusion, nous retrouvons une certaine normalité et donc des coûts correspondant à une 

certaine réalité. Relevons tout de même que la grosse problématique est l’augmentation du nombre 

de joueur juniors. Cela provoque des recettes pour le club mais également des coûts sur le point 

d’exploser en termes d’arbitres, de fonctionnaire, d’équipement et d’entraîneurs. La situation n’est 

pas alarmante, mais si nous ne formons pas rapidement des arbitres et des moniteurs J+S 

susceptibles de coacher nos équipes, nous devrons prendre des mesures et il serait regrettable de 

devoir retirer une équipe.  

L’appel est simple, Mesdames et Messieurs les membres actifs, engagez-vous ! 

Le comité central remercie Marc-André pour le travail effectué. 

Les vérificateurs M. Lapray et Tracy Quinn nous informent que les comptes ont été vérifiés et 
approuvés. Ils demandent la décharge à l’Assemblée Les membres présents approuvent les 
comptes présentés et acceptent le bilan à main levée. 

3.5 ELECTION DES MEMBRES HONORAIRES OU/ET D’HONNEUR 

Aucune personne à mentionner. 

4 SAISON 2022/2023 

4.1 COMITÉ 2022/2023 (MUTATIONS – DÉMISSIONS) 

Élection du Comité 2022/2023 

Composition du comité 2022/2023 (composé de 4 ou 5 personnes) 

 

Présidence :   Vacant 

Vice-présidence :     Vacant 

Commission technique / salles :   Vacant 

Administration/secrétariat :    Vacant 

Finances :     Marc-André Burdet  

 

Comme annoncé aux membres du club lors de la convocation à l’AG, presque l’intégralité des postes 

du comité central du club sont à repourvoir. A noter que jusqu’à présent le comité arrivait à bien 

fonctionner avec 4 personnes (avec le poste de secrétaire vacant). 

 

Le statut de chaque poste est lu par Marc-André à l’Assemblée et le comité propose ensuite aux 

membres présents qui seraient intéressés de se manifester. Suite à quelques échanges durant la 

séance, les personnes suivantes et les statuts correspondant sont proposés et approuvés par 

l’Assemblée à main levée. 

 

Présidence :    Julie Poupinet  

Vice-présidence + sponsoring et cantine : Rosita Conssentino-Pelletier    

Commission technique / salles :   Nihal Ceylan et  Jennifer Plun 

Gestion match à domicile et secrétariat : Valentin Peltier et Teo Rolland   
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Finances :     Marc-André Burdet  

 

Une séance entre l’ancien et le nouveau comité central devra être organisée au plus vite. 

 

4.2 ÉQUIPES ET ENTRAINEURS 2022/2023 
 
Carine Aubry-Moulin présente les équipes ainsi que les entraineur euse-s pour la saison: 
 

 H3 Hommes    Florent Gasner avec l’aide de Sébastien Roux et Gilles Deneriaz 

 D3 Femmes    Sébastien Roux  

 M17 Garçons    Basile Frotin 

 M18 Filles    Carolin Thevenin 

 M15 Mixte    Michel Bosc-Ducros 

 M13     Pierre Socchi 

 M9/M11        Tracy Quinn 
 
Remerciements aux entraineur-euse-s pour leur engagement inestimable.  

 
4.3 BUDGET 2022/2023 

 
Marc-André Burdet présente le budget prévisionnel 2022/2023 – voir annexes 

A noter la complexité de faire un budget. Le budget est basé sur ce qui a été fait en 2021/2022, 

même si celle-ci a été exceptionnelle. A noter que le poste lié aux frais d’arbitrage a été augmenté, 

tout comme le poste lié aux amendes. Un poste dédié aux équipements/matériel a également été 

prévu (ballons/maillots). Les cotisations sont maintenues telles qu’actuellement. En tout une perte 

de 2’850.- a été budgétée, mais il faut garder en tête que cela reste approximatif. 

Election de deux vérificateurs pour l’année prochaine : 

Vérificateurs 
1er vérificateur : Tracy Quinn 
2ème vérificateur : Vincent Lapray 
Suppléant : Mme Gerber – Maman de Noam (M17) 
 
Carine Aubry-Moulin demande à l’Assemblée de bien vouloir accepter le budget présenté. 
L’Assemblée accepte le budget à main levée.  

5 DIVERS ET REMERCIEMENTS 

Le club remercie chaleureusement : 

- Les comités : du 50ème même si pour l’instant cela est encore en stand-by ainsi qu’au 

comité technique ; 

- Les futurs arbitres ; 

- Les coachs et aide-coachs pour leur engagement ; 
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- Carolin Thevenin et Margaux Perriraz pour la gestion de la communication du club (site 

internet, réseaux sociaux,…) tout au long de ces années. Ce poste va maintenant être 

repris par deux M18 Filles pour ce qui est des réseaux sociaux et par Mathieu Burdet pour 

ce qui est du site, un grand merci également. 

- Les personnes qui vont s’engager dans le nouveau comité général du club !  

6 Clôture de l’Assemblée 

Carine Aubry-Moulin remercie chacun de sa présence à l’assemblée, les bénévoles quels qu’ils 

soient, les arbitres ainsi que les joueurs et lève la séance à 20h45 
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Fait à Neuchâtel, Avril 2023, par Margaux Perriraz   
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ANNEXES 

BILAN 2021/2022 

 



 PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE - HANDBALL CLUB NEUCHÂTEL 
 

PV AG 2022   12

 

   



 PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE - HANDBALL CLUB NEUCHÂTEL 
 

PV AG 2022   13

BUDGET 2022/2023 

 


